# 市長と地域の懇談会【四郷】

 ・開催日時
 令和2年11月17日(火)
 19:00~20:10

 ・まちづくり協議会区域名
 四郷地区まちづくり協議会

・会場 四郷地区コミュニティセンター会議室

·参加者 9人

# 《質問·意見》

・楠部団地は昨年も浸水被害があり、何度も続いているが、市としてどのように考えているのか。

# 《回答》

・地球温暖化の影響もあり、何十年に一度の豪雨災害がいつ、どこで起こるかわからない 状況となっている。これまで、平成16年の氾濫により宮川堤防の整備が進み、現在、勢 田川、汁谷川の河川整備が計画に基づき進んでいる。また、いわゆる中小規模の河川に ついては国の制度等はなく、市単独の整備となることから予算的にも厳しく、抜本的な 改修は難しい状況である。矢田川については、ポンプ場の浸水対策、水位計の設置を施 行しており、五十鈴川の浚渫についても県にお願いしながら、可能な限りの対策を行っ ている。

### 《質問·意見》

・浸水対策は市全体の問題と考える。朝熊川などの土砂の堆積によって流量の確保ができていない。浸水被害は毎年繰り返されるので、一刻も早く推進をお願いしたい。

#### 《質問・意見》

・宮川や勢田川にはライブカメラが付いているが、五十鈴川にも水位計だけでなく、ライブカメラの設置をお願いしたい。(楠部町自治会奥野様より「来月には五十鈴橋に定点カメラ設置の工事が始まる。事業化されている。」との発言あり)できたら御側橋くらいにも付けてほしい。

#### 《回答》

・県管理河川となりますので、県にお伝えさせていただきます。

### 《質問・意見》

・宇治駐車場において平日無料化の予定があると聞くが、本日、平日にも関わらず満車で

あり、無料化することにより滞在時間が余計に長くなるのはどうかと思う。

# 《回答》

無料化の時間(3~4時間)を調整、検討しながらやっていきたい。

# 《質問・意見》

- ・四郷小学校の統合の話がある。沼木中学校は沼木まち協が使用しており、四郷まち協も 同様の活用等を考えているが、四郷小学校の統合時期等の見込みはあるか。
- 統合しないとなれば、建て替えの時期になってくるのではないか。

# 《回答》

- ・当初計画での児童数の見込みも変わってきているため、様子を見たい。当面は、四郷小学校の統合を急ぐということは考えていない。
- ・建て替え等の計画については、後日、お示ししたい。

## 《質問・意見》

・今年度、中村町として県道への信号機増設の要望を出させていただいた。回答としては、「警察と協議した結果、今年度は無理」ということであった。中村町としては通学ボランティアで見守りもしているが、1年生以外の児童について、登校時は見守るが、下校時は自由に下校しており、県道を横切る際に、危険であり、何とかお願いしたいと担当者へもお願いした。来年度以降も要望書を提出するので、よろしくお願いしたい。

### 《回答》

・信号と横断歩道は県警の管轄となり市では設置することはできない。県に全体的な予算 確保などしっかりとお願いしていきたい。

### 《質問·意見》

・消防団員として、災害時(発災後)に家を空けるということに不満がある。視察研修で 行った紀宝町では、消防団は発災前に対策をし、発災後は、避難所へ行くというような 対応であった。

### 《回答》

・時代に応じた活動の仕方があろうかと思う。紀宝町の件は、職員にも勉強しておくよう 伝える。

#### 《質問・意見》

・中村町の信号増設の件は、学校評議員をしている身としても、早期に設置してほしい。

### 《回答》

・交通安全に関する予算を県にしっかり確保してもらうよう皆さんと一緒に声を上げていきたい。

## 《質問·意見》

・カーブミラーが老朽化している。一斉に見直していただき、重要なところから更新をお 願いしたい。

## 《回答》

・地域で大事にしてもらっていると感じている。市の予算で対応可能であるので、優先順位を付けて更新していく。

# 《質問・意見》

・河崎踊りが今年、無形民俗文化財に指定された。毎年 8/14 に実施しているので、広報等 にもご協力いただきたい。

## 《回答》

・伝統文化を残すことの重要性は認識している。空き施設を活用し、郷土資料を展示する ことも準備しかけているので、そこでもPRしていければと思っている。

# 《質問・意見》

・四郷地区振興会でも要望しているが、朝熊山の景観(木が伸びすぎているなど)確保について、伐採等が難しいことは理解するが、できる限りのことをよろしくお願いしたい。 コロナの影響もあるのか朝熊山登山者も増えている。

#### 《回答》

・木の伐採は難しいが、朝熊山頂上当たりに、昔の陶器やガラスなどが散乱しており、庁 内で相談したところ、すぐに観光課の職員が動き、片づけさせていただいた。

## 《質問·意見》

・長期的な視点を持って、まちづくりの活動を行っていきたいと考えている。コミュニティビジネス、生きがいという視点は外せない。昨年視察した「滋賀県蒲生地区まちづくり協議会」は、市施設の管理委託料などにより自立した運営をしていた。コミュニティビジネスの蕾のようなことを始めていきたい。先日も学校敷地で朝市のようなことを考えたが、市職員からは、「市の施設で売買はできない」と言われた。5年先、10年先を見据えた取り組みに対する市の支援の考え方、ビジョンのようなものがあれば聞かせて

ほしい。

## 《回答》

・学校敷地内での売買の考え方は、文化祭のバザーなども有り、やり様はあるような気がするので、またご相談願いたい。地域ごとに自活していくことは大事なポイントだと考えている。旧沼木中以外にも、大湊小も来年度から空いてくるが、これまでも、地域で高齢者の昼食提供サービスの事業をずっとやってもらっており、それをベースに、地域のまちづくりを考えていきたいという話もある。参加していただく方の張り合いが重要であると思っているので、考えていただいている方向で進めていただき、何かクリアすべき課題があれば職員にお申し出いただき、市としても柔軟に対応していきたい。

## 《質問·意見》

・鹿海町(朝熊浜郷線)を通る車が多くなっており、児童が飛び出したらと危惧している。 市として交通量調査をしたいただくことは可能か。

## 《回答》

・市道でこのような実績はないが、地域の声として、箇所を限定して要望を上げていただきたい。

# 《質問・意見》

・都市計画事業として、都市景観の絵画コンクール等があり、その趣旨は、市の美しい景観を守っていくというものであると思うが、市として、歴史的な景観を守っていくことについてどのように考えているのか。

#### 《回答》

・市の景観については、宇治地域、二見茶屋地域、河崎など重要なテーマである。高齢化 や人口減少の中、空家の増加へのフォローということも大事なテーマになってくる。都 市計画や空家対策など、様々な対策を講じていきたい。

#### 《質問・意見》

・先ほどもあったが、朝熊浜郷線の交通量多く、非常に混雑する。

### 《回答》

現場も確認させていただきたい。